

An statt der von Gott erklärten und bestätigten natürlichen Religion, erfannen sie nach und nach die abgöttische. Auch hierbey lag zwar die natürliche Religion zum Grunde, aber so verunstaltet, daß sie unter dem Götzendienste nicht mehr kenntlich blieb.

§. 2.

Erste Art
der Abgötterey.
Sonne u.
Mond.

Die Verehrung der Sonne und des Mondes war die erste Art der Abgötterey, zu welcher sich in kurzer Zeit der Planeten- und Thierdienst gesellte, beyde Arten hatten aber im 2513. Jahre schon ihre Vollkommenheit erreicht. Diese Abgötterey stieg von Stufe zu Stufe ꝛc., anfänglich betrachtete man die Sonne und den Mond als Wohnsitz der Gottheit, weil ihre Größe und Schönheit sie vor allen übrigen Gestirnen auszeichneten; bald aber machte man sie zu eigenen wohlthätigen Wesen, weil sie einen sichtbaren Einfluß auf die Fruchtbarkeit und Glückseligkeit der Erde hatten. Die erstere Idee ward also von der letztern verdrängt, und das vor- malige Symbol, ward nunmehr zu einer eigenen Gottheit erhoben.

§. 3.

Wenn man das majestätische Bild der Sonne betrachtet, wie es sich im jugendlichen Glanze jeden Morgen über die Bewohner des Erdballs erhebt; wenn man bedenkt, wie es allen Geschöpfen neue Kraft mittheilet, und aufmerksam ist, wie es sich auf eine eben so prachvolle Art den Augen der Erdbewohner wieder entziehet: so kann man es diesen in Unwissenheit so tief verfallenen Völkern eben nicht so ganz verdenken, daß sie von ihren ersten Principien so weit abwichen; täglich ward das Sinnbild dieser
Gott.